

Exkursion Eifel

3-tägige Exkursion vom 21.09. bis 23.09.2012

Leitung: Dr. Till Kleinebecker, Valentin Klaus

Ausgangspunkt der Exkursion ist Nettersheim in der Kalkeifel. Dort sind wir im Jugendgästehaus untergebracht. Die Anreise erfolgt mit der Bahn, vor Ort werden wir uns zu Fuß und mit dem Fahrrad fortbewegen. Die Fahrräder werden in Nettersheim ausgeliehen.

Die westliche Eifel ist durch geologische Mulden charakterisiert, in denen sich saure devonische Gesteine mit Kalk- und Schiefergebirgsrücken abwechseln. Von besonderer Bedeutung sind ausgedehnte orchideen- und wacholderreiche Halbtrockenrasen an den Talhängen der Mulden (Kalktriften); die Kuppen sind meist bewaldet. Die von Offenland geprägte Landschaft verdankt ihren besonderen Tier- und Pflanzenartenreichtum einer Jahrhunderte andauernden extensiven Beweidung. Dieses komplexe Mosaik an naturschutzfachlich wertvollen Lebensräumen bildet einen Schwerpunkt der Exkursion. Daneben werden uns Mitarbeiter des Nationalparks Eifel und des Naturparks Eifel / Hohes Venn Naturschutzkonzepte vorstellen und Einblicke in umweltpädagogische Angebote sowie Forschungsfragen geben. Zudem werden wir eine Wanderung durch die Wälder des Nationalparks unternehmen.



Anfahrt:	Zug ab Münster (7.34h); Ankunft Nettersheim: 11.27h
Rückkehr:	gegen 21:30, Hauptbahnhof Münster
Kostenbeitrag:	ca. 35 € (bei höherem Zuschuss ggf. weniger), zu zahlen bei verbindlicher Anmeldung bis 15.08.2012 (bar); enthalten sind Unterkunft mit Frühstück und Lunchpaket und die Fahrradmiete. Für den Abend ist Selbstversorgung vorgesehen.
(Vor-)Anmeldung:	ab sofort per E-Mail an till.kleinebecker@uni-muenster.de
Mitzubringen:	wetterfeste Kleidung (!), Proviant, ausreichend Kondition um mit dem Fahrrad in einer Mittelgebirgslandschaft zu bestehen